

## Histoire du Rando Club de Castelvaléria.

*Le Rando club de Castelvaléria est l'une des plus anciennes associations présentes dans la commune de Château la Vallière. Les dirigeants qui se sont succédés ont toujours cherché à développer non seulement l'activité physique propre au club, mais également la convivialité, et les échanges chaleureux entre les membres du club.*

### **Voici notre histoire :**

**En 1983, sous la houlette de Paul et Andrée Servenanski, le club de randonnée voit le jour.**

Il s'appelle alors **Club des Randonneurs** et compte 38 adhérents. L'association a pour but de faire découvrir le milieu naturel environnant. Elle organise des randonnées à thème (fleurs, champignons), mais également découverte du patrimoine local. De plus quelques formations orientation (carte, boussole) sont organisées pour sensibiliser les membres au cheminement. Les sorties s'organisent une fois par mois, le dimanche.

**En 1986**, toujours à l'initiative de Paul et Andrée, se fait un gros travail de défrichage, de balisage et de recherches cadastrales, afin de créer une pochette qui regroupe : **les 35 fiches des sentiers des communes du canton de Château la Vallière avec la description précise des itinéraires de randonnées.**

**En 1989**, les 55 adhérents du club créent le **GRP de la Castelvaléria, sentier de Grande Randonnée de Pays avec une boucle de 130 km de chemins balisés rouge et jaune faisant le tour du canton. De plus, huit boucles de liaisons balisées bleu et blanc assurent des jonctions pour modifier éventuellement son cheminement.**

**En 1998**, Abel Pelletier prend la suite d'Andrée Servenansky à la présidence relayé par Monique Flabeau en 1999.

**Progressivement vont s'installer les marches traditionnelles du mardi après-midi, toujours appréciées de tous. Les pratiquants se répartissent sur deux parcours, l'un d'environ 8 km à allure modérée, l'autre de 12 km à allure plus soutenue.**

Le club, fier de ses 72 adhérents, organise en janvier 2002 : **La 1<sup>ère</sup> « Rando des deux lacs », entre le lac de Château la Vallière et le lac de Rillé.**

Cet événement, déplacé depuis au 3<sup>ème</sup> dimanche de mars, attire de très nombreux marcheurs d'Indre et Loire et des départements limitrophes.

**A cette occasion les épreuves de BRT (Brevet du Randonneur Tourangeau) et DMT (Diplôme du Marcheur Tourangeau) sont organisées.**

**En 2003, le club fête ses 20 ans d'existence**

**En 2004, le Club des Randonneurs change de nom pour prendre son identité actuelle : « Rando Club de Castelvalérie. »**

**En 2005**, Georges Petit succède à Monique Flabeau à la présidence du Rando Club qui compte 110 adhérents.

En juin de la même année est organisée la **1<sup>ère</sup> grande randonnée d'été du rando club** : Elle se déroule sur une semaine avec au programme le Tour du massif du Ventoux pratiqué en marches itinérantes et en étoiles. Cette animation durera une vingtaine d'années à travers la France, permettant aux participants de découvrir des lieux magnifiques, généralement situés dans des massifs montagneux.

**En 2006**, création d'une journée rando intitulée **Marches du 4<sup>ème</sup> dimanche** de chaque mois, composé de 2 randos, l'une le matin entre 13 et 15 kms, l'autre l'après-midi, pas plus de 10 kms, avec à midi un pique-nique convivial tiré du sac .

**En 2008**, Marie Sylvie Saur prend la présidence du Rando Club.

C'est l'année de la mise en place **des grandes randonnées d'automne et de printemps**, elles s'organiseront sur un week-end prolongé, et au printemps toujours en bord de mer.

**En 2009** est créée **La Gazette du Rando Club de Castelvalérie**, malheureusement d'une durée éphémère ; elle prodiguait de multiples informations sur des sujets variés.

**En 2012**, Pascal David crée **la section Marche Nordique** du Rando Club, activité plus tonique mais les animateurs présents savent l'adapter aux participants, elle compte plus d'une soixantaine d'inscrits.

**En 2013**, ce sont les 30 ans du club qui sont fêtés dans le parc de la mairie. Marie Sylvie transmet la présidence à Jean Paul Verneau.

L'activé du club se diversifie encore : S'organisent les marches promenades du mercredi, plus tranquilles, jamais plus de 5 Kms, et le weekend pour tous regroupant des marcheurs de toutes sections confondues. Il se transformera par la suite en devenant la journée pour tous.

**De 2011 à 2018** le nombre des adhérents du Rando Club s'élève à 140 marcheurs toutes activités confondues.

**En 2011** le Rando Club participe et soutient la création d'un parcours d'orientation. Avec l'aide de salariés municipaux, il assure encore aujourd'hui l'entretien des bornes.

**De 2011 à 2019** la progression du nombres d'adhérents est constante pour arriver au chiffre de 162 marcheurs, malheureusement, le COVD arrive...et la participation chute fortement à 120 adhérents ; depuis, progressivement le nombre des adhérents remonte.

**En 2015**, Le Rando Club fait reconnaître le tour du lac comme sentier labellisé : Label Balade en Touraine : Le Lac du Val Joyeux

**En 2023**, Le Rando club profitant de l'évènement de la Rando des 2 lacs qui a lieu le 3<sup>ème</sup> dimanche de mars, ajoute au programme habituel : BRT,DMT, marches de 15 et 8 kms l'épreuve suivante : **le Diplôme du Marcheur Nordique Tourangeau ( DMNT ).**

**Et c'est le 30 septembre 2023 que nous avons fêté les 40 ans d'existence de notre club dans la salle des fêtes de Château la Vallière.**